

dire le 70e de latitude. " Remarquons de plus, dit Gaffarel (1), que les Feroë se nommaient *Fers ey land*, d'où, par une prosthèse commune dans les langues du Nord, Fereysland, dans lequel il est facile de reconnaître la prononciation corrompue, italianisée, de Frislandia."

Dans l'Estland on reconnaît les Shetland, et dans l'Engroveland le Groënland. La carte de cette dernière contrée surtout est tracée avec une rare exactitude par les Zeni. Quant à l'Estotiland, *East-out-land*, on n'a pas de doute que ce ne soit le Labrador ou Terre-Neuve. Drogeo, à peine indiquée malheureusement par le récit, serait la Nouvelle-Ecosse ou la Nouvelle-Angleterre.

" Ainsi donc, conclut Gaffarel, l'Amérique aurait été de nouveau découverte au XIVe siècle par des pêcheurs danois, et le prince Zichmni, aidé par les Vénitiens, aurait fondé une colonie non loin de l'emplacement des anciennes colonies norwégiennes. Telle est la conclusion qui nous semble la plus naturelle et la mieux fondée."

OSCAR DUNN.

---

(1) *Etude sur les rapports de l'Amérique et de l'ancien continent avant Christophe Colomb*, page 273.

(à continuer)

---